



*Generaciones de odio* En 1970, Rwanda contaba con una población de 3,7 millones de personas. En 1990, la cifra se había elevado a 7,2 millones. Para entonces, la densidad de población, el uso intensivo de la tierra, la baja inversión y la reducción de las parcelas hizo disminuir la producción de alimentos per cápita y exacerbó el conflicto. Hoy, las agencias de socorro humanitario cubren las necesidades básicas de alimento, agua y refugio de dos millones de refugiados entre los que se encuentran los perpetradores de la matanza que esperan el día de la venganza y el regreso a Rwanda. Algunos opinan que las agencias, al apoyar los campamentos, están siendo cómplices involuntarias de otro desastre. ¿Cuál debe ser la prioridad de las agencias: los derechos humanos o la alimentación de los hambrientos?

Refugiada embarazada. Tanzania, 1.994. Sebastiao Salgado/Magnum